

PRÓXIMO JEFE DEL PLN CONFIRMA APOYO DE SUS 17 DIPUTADOS A PARTIDO DE GOBIERNO

# PAC está a solo dos votos de presidir el Congreso



Carlos Ricardo Benavides (izq.) dijo que en el primer año del Congreso, la presidencia le debe corresponder al partido oficialista porque 'el manejo del plenario requiere cierto tipo de confianza' del Ejecutivo. Aquí, con la vicepresidenta electa, Epsy Campbell. MELISSA FERNÁNDEZ

Oficialismo tiene 10 legisladores y se necesitan 29 sufragios para ganar

**Aarón Sequeira**  
aaron.sequeira@nacion.com

La fracción del Partido Liberación Nacional (PLN) le dará sus 17 votos al Partido Acción Ciudadana (PAC), para que esa agrupación se deje la presidencia de la Asamblea Legislativa, según confirmó a *La Nación* el próximo jefe del PLN, Carlos Ricardo Benavides.

La decisión se tomó la noche de este lunes, en reunión de la bancada entrante de Liberación, en la cual se analizaron las conversaciones que ha tenido Benavides con los jefes del oficialismo, Víctor Morales Mora y Carolina Hidalgo.

Con los 17 votos verídiblancos, Acción Ciudadana (tiene 10 congresistas) llega ya 27 diputados y solo tendría que ajustar el respaldo de dos parlamentarios más, para alcanzar la suma que le permita dejarse el mandato del Congreso, entre este 1.º de mayo y el 30 de abril del 2019.

La elección de la presidencia del Directorio y los cinco puestos restantes se realiza el 1.º de mayo, en una sesión so-

lemne del Congreso.

**¿Una mujer?** La idea del PAC para el primer año es postular a una mujer para la presidencia legislativa, luego de varios años en que ese cargo se les ha negado a las congresistas.

Las diputadas electas del PAC son Carolina Hidalgo (Alajuela), Nielsen Pérez (San José), Paola Vega (San José), Laura Guido (Cartago) y Catalina Montero (Heredia).

Todas son mayores de 30 años, requisito necesario para presidir el Congreso.

Benavides informó de la decisión a Víctor Morales Mora y a Carolina Hidalgo, la mañana de este martes.

Apuntó que comparten el criterio de que sea el PAC el que presida durante el primer año y dijo que los demás asuntos se negociarán después.

"Creemos que este primer año, el presidente de la República tiene temas de su interés, cuyo manejo en el plenario requiere cierto tipo de confianza, pues es un buen momento para que sea el PAC el que presida el primer año."

"No hay una condición. Ayer (el lunes), Víctor Morales Mora y Carolina Hidalgo me pidieron conversar el tema y me dijeron que ellos la querían, pero también la quiere Restauración. También el PUSC tenía alguna

## De su confianza

"CREEMOS QUE ESTE PRIMER AÑO, EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA TIENE TEMAS DE SU INTERÉS, CUYO MANEJO EN EL PLENARIO REQUIERE CIERTO TIPO DE CONFIANZA, PUES ES UN BUEN MOMENTO PARA QUE SEA EL PAC EL QUE PRESIDA EL PRIMER AÑO."

**Carlos R. Benavides**  
Próximo jefe del PLN

intención", detalló el liberacionista.

En cuanto a la agenda, el futuro jefe del PLN dijo que siguen trabajando en esta.

Expresó que han visto una cantidad muy apreciable de proyectos de ley en los que coinciden para llevarlos adelante dentro del acuerdo de la agenda.

"La negociación del Directorio es aparte, pero no veremos grandes choques, porque ya tenemos un norte definido en términos de negociación de agenda", dijo Benavides.

El jefe liberacionista confirmó que esperan una conformación multipartidista del Directorio de la Asamblea.

Aparte de la presidencia legislativa, el 1.º de mayo también

se eligen dos puestos propietarios más como lo son la primera y segunda secretaría. Igualmente, la vicepresidencia y las dos prosecretarías, que sustituyen a los titulares.

**Directorio multipartidista.** "Recibimos con una actitud positiva el planteamiento que nos ha hecho la fracción del PLN el día de hoy (ayer), recibimos como un buen gesto en el contexto de construcción en el que estamos. Vamos a valorar todas las consecuencias y lo que sigue", dijo Morales.

Agregó que han puesto sobre la mesa la necesidad de que "es oportuna" la participación de mujeres en el Directorio del Congreso.

Aunque el jefe del PAC reconoce que les falta conseguir dos votos para dejarse la presidencia del Directorio, dijo que analizan la situación y trabajan con las demás fracciones, porque quieren "verlo con todas las bancadas, compartir agenda y tener espacios de trabajo con los otros grupos".

"Es nuestra visión de un directorio multipartidista. Estamos construyendo entre todos una agenda y podríamos construir entre todos un directorio, pero, bueno, tomamos nota con actitud positiva y reconocemos el gesto de la fracción del PLN", finalizó Víctor Morales. ■



Rouland Jiménez (izq.) y Jerry Campos, voceros de los médicos. SOFIA CHINCHILLA

URGEN VETO DE SOLÍS

## Doctores y la UCR piden freno a plan médico

**Sofía Chinchilla C.**

sofia.chinchilla@nacion.com

El Frente Nacional de Médicos y Cirujanos Privados y de la CCSS le solicitó, este martes, al presidente, Luis Guillermo Solís, que vete la reforma a la Ley Orgánica del Colegio de Médicos, que aprobaron los diputados a finales de marzo.

En el mismo sentido se pronunció la Universidad de Costa Rica (UCR).

De manera separada, ambas organizaciones hicieron el llamado con el argumento de que la reforma legal afectará la atención de pacientes, en los centros médicos de la CCSS, así como la formación de especialistas en las universidades.

Los representantes del Frente alegan que la reforma occasionaría un aumento en las listas de espera de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), pues, según su interpretación, prohibiría a los médicos generales atender consultas y procedimientos que, actualmente, asumen en centros de salud públicos.

Casa Presidencial confirmó que evalúa si esa definición podría afectar la labor de los médicos generales de la CCSS; por ejemplo, a quienes trabajan en los Ebáis.

Rouland Jiménez, líder del grupo de médicos, aseguró que eso ocurrirá a partir de los "requisitos y limitaciones" que podrá ponerles el Colegio a los profesionales en salud.

El Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica descalifica los argumentos de las agrupaciones. "Es mentira que se van a aumentar las listas de espera, es mentira que (los médicos generales) no van a poder hacer citologías, es mentira que prácticamente van a tener que despedirlos y solo contratar especialistas, lo cual es totalmente ilógico", dijo Andrés Castillo, presidente de ese colegio profesional.

Agregó que el fin de la reforma es darle al Colegio un mejor marco jurídico para regular la profesión, así como actualizar los castigos y los procedimientos para sancionar a quienes incumplan. Insistió en que esta entidad siempre ha tenido la potestad de definir y regular qué procedimientos puede hacer el especialista. ■